

est arrivé que cette indulgence spéciale soit connue sous le nom d'« indulgence irlandaise. »

Tout cela est très bien, et nous nous en réjouissons sincèrement.

Lettre adressée par Mgr Schœpfer

ÉVÊQUE DE TARBES

AUX PRÊTRES DE BURLINGTON

A L'OCCASION DE LA MORT DE MGR MICHAUD, LEUR ÉVÊQUE

A peine informé par le télégraphe de la mort de S. G. Mgr Michaud, Mgr Schœpfer adressait aux prêtres de Burlington la lettre que voici :

Evêché de Tarbes.

Notre-Dame de Lourdes, le 23 décembre 1908.

Aux vénérables prêtres de la ville de Burlington.

Bien chers Messieurs,

En apprenant, à l'instant même, que Mgr Michaud, votre saint évêque, est mort presque aussitôt après avoir touché le sol de sa patrie, je me sens pressé de vous exprimer mes plus vives condoléances. Votre deuil est mon deuil, et je me trouve personnellement atteint par le coup qui vous a si cruellement frappés. Pendant les jours que le regretté défunt a passés à Lourdes, je l'ai vu assez souvent et d'assez près pour apprécier ses remarquables mérites et pour comprendre l'étendue de votre perte.

Son esprit de foi, sa tendre piété envers la Très Sainte Vierge, sa patience au milieu des tristesses et des souffrances inséparables de sa maladie, sa douceur envers l'épreuve et, comme dit notre Bossuet, envers la mort qu'il sentait prochaine, sa bonté et son affectueuse gratitude envers ceux qui le soignaient, son filial abandon entre les mains de Dieu, voilà, bien chers Messieurs, le grand et émouvant spectacle que me donnait le bien-aimé malade à chacune de mes visites quotidiennes. Plaise à Dieu que l'exemple de ces éminentes vertus ne soit pas perdu pour moi, et qu'il me soit donné de les imiter.